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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA DESANTOS 

 
 
Horário de início: 18h40 
 
Data: 12/12/2023   

 
Reunião presencial realizada no Praiamar Corporate 
Rua Guaiaó, 66, 4º andar, sala 4003, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 

Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Willian Robert Figueira Júnior Vice-presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  

Daniele dos Santos Gois Diretora Social 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Fernanda dos Santos Souza  Delegada Assistente do 3º Distrito da Policia 
Civil 

Thiago dos Santos Silva     Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 

 
Autoridades Presentes: 

 

Washington Moura Antunes  Coordenador área Leste - SESEG 
Elen Lemos Miranda      Coordenadora da Ouvidoria Participativa da  

Prefeitura Municial de Santos 
Miriam Aparecida de Araujo     SEDS 
Andreia Moretti      Gestora Novo Olhar 
 
Comunidade presente: 
 
Adilson dos Santos Sales     Munícipe 
Alberto Armando Gomes     Munícipe 
Alexandre Schimidt      Munícipe 
Alex C. Kundera       Munícipe 
Dulce de Souza Rodrigues Pinto    Munícipe 
Edilson Moreira      Munícipe 
Elisabeth Gouvea Sales     Munícipe 
Gustavo H. Marques Biagio     Munícipe 
Glaycon Schust      Munícipe 
Ingrid Cordeiro      Munícipe 
Joelice dos Santos Gois      Munícipe 
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Kathrin Grund       Munícipe  
Maristela H. Silveira      Representante da feir’art 
Neli Proença       Munícipe 
Lars Junge       Munícipe 
Leda Maria Hernandes     Munícipe 
Luiz Augusto       Munícipe 
Luiz Carlos Kovalek de Figueiredo    Representante do 2º CONSEG 
Regina Conforto de Figueiredo    Representante do 2º CONSEG 
Valéria Catarina Caetano     Munícipe 
Vitor E.R. Mariano      Munícipe 
Walter Rocha       Munícipe 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e quarenta minutos, do dia doze de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, o 
Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos 
Santos, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente, 
agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não 
fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de 
PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem como 
estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão 
unânime dos presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a 
aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia 14 de novembro 2023. Esclareceu que aqueles que 
aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem em 
silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não 
manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes de passar à 
composição da mesa, o Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da Polícia Militar 
(@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial) e Polícia Civil (@policiacivil_sp), uma vez 
que há muitas informações e dicas de segurança. Ainda com a palavra, o presidente comentou que 
esse foi um ano de renovação no 3º CONSEG com a vinda do Drº Lara como delegado titular do 3º DP, 
a vinda do Capitão Santos Silva como comandante da 1ª Cia do 6º BPMI, a volta do Antunes da GCM e 
por fim, falando em renovação, 2024 será o ultimo ano da nossa gestão. Fevereito/25 será abertura do 
processo eleitotal pelos membros natos, março/25 encerramentos das inscrições das chapas, abril/25 
votação e maio/25 reunião de posse da nova diretoria. Estamos presidindo este Conselho desde junho 
de 2021. Antes de convocar a mesa, queremos agradecer a todos os envolvidos no processo de trazer 
maior segurança ao trânsito do entorno da Escola Estadual Olga Cury e também para a comunidade 
circundante. Queremos enaltecer a persistência incomum do Diretor Alexandre Schmidt, o qual está 
envolvido nessa luta por mais de dez anos e que, finalmente, devido ao apoio incondicional e efetivo do 
Terceiro Conseg, representado pelo Presidente deste Conselho, do representante do Deputado 
Estadual Olim, José L. Borghese, da Polícia Militar, representada pelo Capitão Thiago dos Santos Silva, 
da Polícia Civil, representada pelo Delegado Luiz Ricardo Lara Dias Júnior, da Guarda Municipal, 
representada por João Batista dos Santos, e da Ouvidoria do Município, representada por Elen Lemos 
Miranda, conseguimos atingir o objetivo final que foi a instalação das lombadas. Também agradecemos 
à Prefeitura Municipal de Santos e demais órgãos envolvidos, como a PRODESAN e CET. Por fim, 
agradecemos a todos os demais envolvidos direta ou indiretamente com o projeto, cujo nome não foi 
aqui mencionado. Respeitando a pauta, o Presidente passou então a compor a mesa, convidando a 
Dra. Fernanda dos Santos Souza, Delegada Assistente do Terceiro Distrito Policial de Santos, o Capitão 
Santos Silva, comandante da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior, e o 
membro institucional, Washington Antunes, Coordenador da Secretaria Municipal de Segurança da área 
leste e os demais diretores presentes do Terceiro CONSEG, cumprimentando todos os membros da 
mesa. Passando a palavra à Dra. Fernada, esta se apresentou esclarecendo a ausência do Dr. Lara e 
se colocando à disposição de todos. O Presidente passou a palavra ao Capitão Santos Silva, que 
desejando uma boa noite a todos, apresentou a sugestão de convidar a subprefeitura da região do 3º 
CONSEG para as próximas reuniões, para atuar mais próximo deste Conselho. O Presidente passou a 
palavra ao Sr. Antunes, que explicou que o trabalho na região da praia se itensificou e que por conta 
disso as pessoas em situação de rua têm migrado para dentro dos bairros e que os munícipes podm 
ligar para o 153 para atendimento das ocorrências. Passando a palavra à Sra. Ellen Lemos, 
Coordenadora da Ouvidoria Participativa, esta informou que o telefone da ouvidoria é o 162, mas que 
pelo portal da Prefeitura é melhor o contato, uma vez que se pode encaminhar fotos junto com a 
denúncia, aproveitando a oportunidade para parabenizar os integrantes do Programa Amigos do Bairro 
pela suas atuações. Tomando a palavra, o Presidente convidou o Capitão Biagio à frente, 
parabenizando-o pela promoção à Major e homenageando-o com a entrega de uma placa pelos anos à 
frente do 6º Batalhão e como membro nato e bastante atuante junto ao 3º CONSEG. O Capitão Biagio 
agradeceu a homenagem e explicou toda sua trajetória, esclarecendo que atualmente está na base do 
Batalhão da Polícia Militar, na Av. Ana Costa. Após a homenagem e fotos, o Presidente destacou a 
presença da Sra. Regina Conforto de Figueiredo, representante do 2º CONSEG, e como esta não quis 
fazer uso da palavra, foi passada a palavra aos munícipes e o Sr. Roberto Afonso, que não assinou a 
lista de presença, questionou se é verdade que pessoa em situação de rua vêm trazidas de outras 
cidades, por kombis. O Sr. Antunes esclareceu que não há como confirmar a situação porque nunca 
presenciaram, mas que muitas dessas pessoas realmente vêm de outras cidades e as vezes elas vêm 



 

 
 
 
 

 

por meios próprios. O munícipe Walter questionou sobre o uso de celulares pelos policiais militares, se 
há alguma norma sobre o assunto, uma vez que o aparelho pode distrair os PMs em serviço. O Capitão 
Santos Silva esclareceu que há uma instrução de nivelamento de toda a tropa e que uma das regras 
envolve o uso de celulares. A munícipe Neli, com a palavra, agradeceu a atuação da Polícia Militar junto 
à Praça do Sesc e que isso melhorou muito a sensação de segurança no local. O Capitão Santos Silva 
agradeceu e informou que solicitou também patrulhamento dentro da praça, aproveitando ainda a 
oportunidade para esclarecer a situação do bar mencionado nas últimas reuniões, que por um período 
foram feitas várias forças tarefas no local e que não houve mais reclamações, mas que com a 
informação de que a situação voltou a piorar, porque o bar conta com a ajuda de olheiros que ficam na 
rua avisando quando a polícia está se aproximando, voltará com a força tarefa. A Sra. Maristela, 
representante da feir’Art, agradeceu a atuação da GCM junto às feiras, mas ressaltou que a feira do 
Boqueirão ainda precisa melhorar uma vez que ainda há a presença de muitas pessoas em situação de 
rua. O Sr. Antunes esclareceu que os carros da GCM ficam nos locais que apresentam maiores 
ocorrências e que não há como impedir que pessoas em situação de rua fiquem no entorno da feira. 
Sobre os moradores em situação de rua, a Sra. Miriam Aparecida esclareceu que a Prefeitura possui 
diversos programas para acolhimento das pessoas, inclusive para mulheres que sofrem violência 
doméstica, para família, idosos e esclareceu que muitas pessoas que estão em situação de rua vêm à 
cidade no verão para poder trabalhar junto aos ambulantes, mas que a Prefeitura vem tentando coibir 
esta situação, uma vez que se trata de exploração de mão de obra barata. O munícipe Luiz Augusto 
falou sobre os carrinhos de supermercados que as pessoas em situação de rua possuem e o Sr. 
Antunes esclareceu que a GCM faz força tarefa de segunda-feira à sábado para recolhimento dos 
carrinhos, mas que os objetos pessoais desses moradores não podem ser recolhidos, e que os 
mercados não aceitam os carrinhos de volta, mas o problema é que há muita facilidade em pegar os 
carrinhos. A Ouvidora Ellen Miranda esclareceu que sobre a exploração do trabalho na praia, deve-se 
fazer a denúncia junto à Prefeitura, informando inclusive o número do carrinho do ambulante. O 
munícipe Alex, advogado e proprietário da Academia C4, pediu a palavra e esclareceu que por diversas 
vezes vem sendo vítima dos moradores em situação de rua, esclarecendo que teve uma casa invadida 
por sete vezes, na Rua Mato Grosso, local em que guardava o material da academia em razão das 
obras no estabelecimento comercial. Questionou o que fazer com relação a esses moradores e se há 
algum planejamento para esta situação, porque a maioria trabalha como olheiro de bandidos. O Capitão 
Santos Silva esclareceu tratar-se de questão social e da limitação da atuação da polícia em razão da 
legislação existente, esclarecendo que há muito aparato por pouco respaldo da legislação. A munícipe 
Valéria questionou sobre os furtos de bicicletas dentro dos condomínios e o Capitão esclareceu acerca 
da importância da segurança primária (muros, câmeras e etc) e que as imagens das câmeras 
particulares têm ajudado bastante na identificação dos criminosos. Uma vez que ninguém mais quis 
fazer o uso da palavra, o Presidente passou o direito de fala aos membros da mesa para as 
considerações finais. O Capitão Santos Silva agradeceu ao Capitão Biagio pela recepção e ajuda que 
tem e teve. A Dra. Fernanda pediu a todos que denunciem porque todas as denúncias são apuradas e 
os relatórios acerca do assunto são elaborados e encaminhados aos denunciantes, que as denúncias 
podem ser feitas pelo telefone 32613000, que também é whatsapp, esclarecendo sobre a importância 
da qualidade das imagens capturadas, que podem ser periciadas. O Sr. Antunes expressou sua alegria 
em voltar a trabalhar nesta região e se colocou à disposição de todos. O Presidente agradeceu ao Sr. 
Paulo, coordenador de segurança do Praiamar, que cedeu a sala e o coffee break disponível ao final da 
reunião, esclarecendo que no mês de Janeiro de 2024 não haverá reunião em razão da pouca adesão 
no período, oportunidade em que os membros da Diretoria aproveitarão suas férias, esclarecendo que a 
próxima reunião será em Fevereiro, conforme divulgação a ser feita com antecedência, lembrando que 
as reuniões voltarão a ser todas as segundas segundas-feiras de cada mês, desejando um Feliz Natal e 
um Ano Novo com muita saúde, prosperidade e segurança, dando por encerrada a reunião às 20h10.  

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 33 (trinta e três).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo 
Presidente, Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Luiz Eduardo dos Santos Wagner Reis 

Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fernanda dos Santos Souza       Thiago dos Santos Silva  
Delegada Assistente do 3º DP  Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 
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